

# EL CORREO

Año V

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestrales; por medio de comisionado, 5'50; Extranjero y Antillas, 13 pesetas; Filipinas, 15; Países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos. Pago anticipado.

MADRID

Martes 6 de Mayo de 1884.

PUNTOS DE SUSCRICION: En la Administración, calle de Sta. Gregoria, núm. 8, y en todas las librerías de Madrid y provincias. Se reciben anuncios en la Administración de este periódico. Los extranjeros: Agencia Havas, París, a precios convencionales.

Núm. 1.512

## EDICION DE LA TARDE.

### Entre Izquierdistas.

En el orden político, las querellas íntimas de esta agrupación, es hoy lo que ocupa en primer término a los periódicos y a los círculos.

Ya nuestros lectores conocen el carácter de la polémica que vienen manteniendo *La Izquierda Dinástica* y *El Eco Nacional*, representante el primero de la tendencia del señor duque de la Torre, mejor dicho, del general Lopez Dominguez, y el segundo defensor de la jefatura del Sr. Martos, y de las ideas del marqués de Sardoal; habiéndose con tal motivo escrito y dicho tales cosas, que *La Epoca*, en estos últimos tiempos, por consideración al Sr. Cánovas, que no por otra cosa, muy benévola a este partido, escribe ya anoche lo siguiente:

«Las pasiones entre los izquierdistas están muy exacerbadas; los temores y las desconfianzas entre martistas, posadistas y serranistas aumentan de día en día; la disidencia y hasta el encono se aviva por momentos.

Hay necesidad de poner término a la confusión reinante. Nadie se entiende, ni nadie se cree autorizado para poner en orden la grey izquierdista. Ni se respetan las jefaturas, ni se reconocen los servicios, ni se impone el principio de autoridad.

Cuando más necesita la izquierda dinástica de cohesión, de unidad y de espíritu conciliador, se dividen, se fraccionan, se divortian, y cada uno va por su lado.

Piénsenlo bien los izquierdistas. O ser un partido serio, ó no trastornar la política nacional.»

Pero volvamos a los martistas y serranistas.

*El Eco Nacional*, contestando a las indicaciones de *La Izquierda*, dice hoy que los verdaderos intransigentes en el partido son los partidarios de *La Izquierda*, porque las negociaciones de inteligencia durante el verano último «no solo se frustraron por la intransigencia del Sr. Sagasta, sino por la tenacidad de los amigos de *La Izquierda* en mantener el desahogado principio de todo ó nada.» Y luego dice, contestando en esto indirectamente al Manifiesto que el general Lopez Dominguez dirigió a sus electores de Coin en el mes de Marzo último:

«Reflejaba el Mensaje de la Corona los ideales que mantenía el gabinete?»

Si el programa del gabinete Posada fué una transacción hija de las circunstancias, ¿con qué derecho se le quiere imponer hoy a la democracia monárquica como programa definitivo? ¿Cuándo ha demostrado la izquierda que renuncia al completo desarrollo de sus ideales?»

Pero *El Eco Nacional* no concluye con esto, pues reproduce ahora, volviendo en ellas a ratificarse, estas palabras que escribió en los últimos días del pasado Enero:

«Fácilmente se comprende que estas dos afirmaciones (sufragio universal y revisión constitucional), sobre todo con el sentido limitado que se dió a esta última (en el Mensaje), no pueden constituir el programa de nuestro partido. Necesitamos, pues, recoger de nuevo todos aquellos principios democráticos compatibles con la existencia de la monarquía, y consignarlos en nuestro programa.»

Palabras, añade *El Eco*, que no levantaron ninguna protesta del lado de los amigos del general Serrano, como tampoco se hizo observación alguna cuando algunos días después defendió el mismo colega la jefatura del Sr. Martos.

Y ahora vienen las razones que da *La Izquierda Dinástica*, para combatir la política de los señores Martos y Sardoal y defender la tendencia de los amigos del general Serrano:

«Ante todo—dice *La Izquierda* dirigiéndose al marqués de Sardoal—sepamos si tiene autoridad moral para negar tal jefatura quien en el término de año y medio ha obedecido ó desobedecido á tres jefes distintos... El que primero tuvo por jefe al señor duque de la Torre y luego al Sr. Sagasta, previo el sacrificio de aceptar la campanilla de vicepresidente del Congreso que el pontífice fusionista puso en sus manos obligándole á formar en línea, esperando el reparto de carteras... El que abandonó al Sr. Sagasta tan pronto como los sucesos de Agosto oscurecieron la estrella del fusionismo para trabajar por la jefatura del Sr. Posada Herrera, no es el llamado á imponernos su voluntad.»

Luego siguen unas palabras tan vivas, que no creemos conveniente reproducir; mas apartándonos de lo personal, para volver á lo político, si añadiremos, que entrando de lleno *La Izquierda* en la cuestión de jefatura, prosigue su artículo y estampa estas palabras:

«Jefe de hecho llama *El Eco Nacional* al dignísimo jefe de la izquierda. Un hecho es, en efecto, la jefatura en cuestión; un hecho que se impone de tal modo, que no podrán deshacerlo los esfuerzos de cuatro intrigantes, aun cuando cuenten como cuentan con el apoyo del gobierno que los emplea arteramente como ariete destructor contra su más temible adversario.

Razon por la cual nos permitiríamos rogar á esos apreciables personajes que andan entrando y saliendo en nuestra casa, que por los clavos de Cristo se vayan ahora para siempre.»

Por último, *La Izquierda Dinástica* toca el punto de la gran reunión indicada por *El Eco Nacional*, para definir la doctrina y jefatura, diciendo con tal motivo:

«Nadie le ha dicho al colega la actitud en que se han colocado los izquierdistas de Madrid en las elecciones recientemente verificadas, en las que sin los votos ministeriales de los distritos de la Latina y la Inclusa, distritos en que, como hemos dicho ya, no hay más que republicanos sin voto y ministeriales con él, no hubieran obtenido los candidatos martistas la votación que han obtenido? ¿Cree el colega que los comités de Madrid y provincias están decididos á prestar sus sufragios

en el famoso plebiscito á quien él se figura? porque los votos de la mayoría se pondrían del lado de quien tiene más altos y reconocidos merecimientos.»

Tal es el resumen de los cargos que se hacen y de las razones que alegan los unos y los otros contendientes; deduciéndose de todo, que las pasiones en vez de decrecer van en aumento, y que los consejos de paz ayer dados por el Sr. Moret, han tenido muy poca eficacia.

Bien que se han oído, según se advierte, hasta con cierto menosprecio, porque ni *El Eco Nacional*, ni *La Izquierda Dinástica*, consagran hoy una sola palabra al discurso-brindis que ayer hizo el Sr. Moret en el café Inglés, con ocasión de la derrota del Sr. Aguilera en Albuñol.

### Las elecciones de Don Benito.

Después de la conducta que venimos observando en la cuestión electoral, nada podía extrañarnos tanto como que nuestro colega *El Imparcial* nos invite, por medio de *Las Novedades*, á que digamos nuestra opinión sobre lo que ha pasado en esta elección, cuyo término ha sido la proclamación del Sr. Groizard en la junta de escrutinio, y la derrota del Sr. Lora.

Decimos que pocas cosas podían extrañarnos tanto, porque *El Correo* no solo ha dado hospitalidad á las quejas de los constitucionales, sino que ha publicado cuantas hayan podido exhalar los pocos candidatos izquierdistas blanco de las iras del poder. Ejemplo, los casos de Albuñol, Fonsagrada, Tineo, Luarca y otros, de que hacemos jueces á los mismos interesados, Sres. Aguilera, Pardo Belmonte, Campomanes y Olavarieta, que han tenido abiertas las columnas de *El Correo* para su defensa y consuelo.

Además, que esta conducta no es nueva en *El Correo*, pues en 1881, los abusos que entonces también se cometieron, nos llevaron á hacer ciertas observaciones en defensa de los conservadores, hasta el extremo de profinimos esto disgustos y molestias que no todos habrían afrontado.

Y en cuanto al caso del Sr. Lora en Don Benito, pudimos haberlo pasado por alto, que es lo que ha hecho en toda esta campaña con los constitucionales *El Imparcial*; pero anoche, sin excitación de nadie, reproducimos lo que *La Epoca* publica dicho con riqueza de detalles, y ahora publicamos también lo que sobre este incidente dice hoy *El Imparcial*:

«Los abusos cometidos por el juez de Don Benito (Badajoz) para dar el triunfo al candidato fusionista, exceden á lo imaginable. Después de haber preparado la elección del Sr. Groizard, admitiendo, contra la opinión de la junta del censo, pliegos de firmas con posterioridad á las doce de la noche; de impedir que se computasen al Sr. Lora y Castro todas las firmas presentadas; de haber detenido é incomunicado en la cárcel al teniente de alcalde de Santa Amalia, que debía presidir la mesa de la seccion de este nombre, y á los secretarios escrutadores de la misma que apoyaban al Sr. Lora, como se convenciérase de que á pesar de tales atropellos éste había vencido por 108 votos, se propuso consumarles en el acto del escrutinio general.

Se nos dice que para conseguirlo, en el momento de constituirse la junta, mandó á la cárcel, conducido por la Guardia civil, á uno de los escrutadores conocidamente amigo del Sr. Lora; y que, como aun así resultara empate en la votación, sacó un papelito, y leyó su voto, proclamando diputado al Sr. Groizard.

Para llegar á este resultado hubo, según se asegura, necesidad de quitar al Sr. Lora los votos que había obtenido en Zalamea, y anular el acta de la seccion de Santa Amalia, con infracción manifiesta del art. 103 de la ley electoral, que dice que la junta de escrutinio «no podrá anular ningun acta ni voto.»

Pero vamos con la respuesta á la pregunta que se nos hace.

Si los hechos alegados son ciertos, nosotros deseamos que se haga justicia; y si la elección resulta favorable, en verdad, al Sr. Lora, que así lo proclame el Congreso, para honor y desagravio de la sinceridad electoral.

Pero después de esto, habríamos deseado que el calor con que ha tomado *El Imparcial* el caso del Sr. Lora, siquiera en parte lo hubiese desplegado en tantos y tantos otros, en que las víctimas han sido los fusionistas, y sobre los cuales nuestro colega viene guardando un silencio tan empedernido como tenaz.

Habríamos también deseado, que *El Imparcial* nos dijera á quién de los dos candidatos ha dispensado el gobernador de Badajoz sus favores, en el período preparatorio; porque esto es muy interesante, y nada dicen sobre el particular los periódicos izquierdistas. ¿Por qué se callan esto?

### Estadísticas parlamentarias.

Publica hoy *La Iberia* esta lista de diputados electos, afiliados al partido liberal, que preside el Sr. Sagasta:

D. Manuel A. Martínez, marqués de la Vega de Armijo, D. Santiago Angulo, D. Venancio Gonzalez, D. Fernando Leon y Castillo, D. José Luis Albareda, D. German Gamazo, D. Pio Gullon, D. Alejandro Groizard, D. Antonio Maura, don Antonio Ferratges, D. Teodoro Baró, D. Camilo Frabos, marqués de la Mina, D. Luis Leon Cantorbert, D. Manuel Azcárraga, D. Félix Maciá Bonaplata, D. Alberto Quintana, D. Jorge Montalvo, D. Luis Sanchez Arjona, D. Jerónimo Rodríguez Yagüe, D. Carlos Rodríguez Batista, don Manuel Gavin, D. Ramon Lacadena, D. Adolfo Merelles, D. Manuel Eguillor, D. Cándido Martínez, D. Antonio Daban, D. Juan Muñoz Vargas, D. Benito Maria Hermda, marqués de Campo Sagrado, D. Joaquin Becerra Armesto, D. José María Martínez Uhago, D. Manuel Torre Gil, D. Antonio Soler, D. Manuel Alcalá del Olmo, D. Miguel Villanueva, D. Antonio Batanero, D. J. Taffon, D. José Granda, D. Manuel Crespo Quintana, y D. Julio Apezteguía.

Total, 43.

A cuya lista, añade, deben agregarse los nombres de los Sres. Garijo y Boixador, verdaderamente electos en Córdoba y La Seo.

En otras estadísticas que publican otros periódicos, vemos, que pueden clasificarse los diputados izquierdistas en esta forma:

Amigos del duque de la Torre: los Sres. Lopez

Dominguez, Allende Salazar, Gomez Diez, Marin y Carbonell, Montilla, Villarroya, Balaguer, Linares Rivas, Bermudez Reina, Acuña, Ahumada, Dávila, Armíñan, Mellado y Oliver.

Amigos del Sr. Martos: Sres. Sardoal, Canalejas, Puigerver, Castellones, Reus, Pacheco, Rosillo y Gonzalez Olivares.

Del Sr. Moret: los Sres. Quiroga Ballesteros y Martínez (D. Wenceslao).

Del Sr. Becerra: los Sres. Valdés y Garcia San Miguel.

Del Sr. Montero Rios: los señores conde de Rius y Landa; formando todos un total de 33, y si el señor Folla, amigo personal del Sr. Linares Rivas, entra en la izquierda, serán de estas ideas 34 diputados.

Los republicanos, entre todos, son 7: los señores Castelar, Gil Berges, Celleruelo, Muro, Labra, Portuondo y Basella. Y todas las oposiciones no pasarán en los primeros momentos de 82 á 83 diputados, quedando como mayoría los restantes hasta 431, que forman la suma de toda la Cámara.

### Carta de Zaragoza.

4 de Mayo de 1884.

Sr. Director de *El Correo*.

De la última lecha ya no queda en esta provincia otra huella más que el triste recuerdo de la omnipotencia oficial.

Tanto ha sido el escarnio que se ha hecho por los delegados del poder, que no se tiene memoria en esta provincia de que jamás en esta elección, como en esta, se haya desplegado mayor suma de coacciones.

Por tales caminos han podido triunfar en esta provincia los candidatos adictos, derrotando á algunos por muy exigua diferencia de votos, á los de oposición, todos candidatos con fuerza en sus respectivos distritos, como los constitucionales Sres. Herrando, Sintés, Mompeón, el martista Sr. Varanda y el independiente Sr. Lozano.

Únicamente en la circunscripción de Zaragoza-Borja en fuerza de estar designado el tercer lugar para las oposiciones, ha podido triunfar el republicano gubernamental, Sr. Gil Berges, persona de generales simpatías en esta ciudad.

La elección de senadores será aquí tan puramente conservadora, según decía un diario ministerial, que indefectiblemente obtendrán la investidura senatorial los adictos señores marqués de Casa-Jimenez, Franco y Lopez y Rocatalada.

Se habla del retraimiento de los constitucionales en las próximas elecciones de senadores.

La elección por la Universidad es la que despierta principal interés. Luchan en ella el conocido doctor, y último senador por la misma, D. Julian Calleja y el apreciable aristócrata de esta ciudad, señor baron de la Linde, Adicto este último y de oposición el primero, juzgase, sin embargo, más probable el triunfo del doctor Calleja, en virtud del grande prestigio que supo conquistarse en las famosas Cortes y de la esclarecida significación de su nombre en las corporaciones científicas y literarias.

Dejando ya ese tema de elecciones y candidatos, sobradamente enojoso por lo muy repetido en estos días, pasemos á otros asuntos.

El viernes último celebró brillante sesión la seccion de Literatura del Ateneo de esta ciudad. Completamente lleno el salon, bastante espacioso, y el pasillo de entrada, por escogida concurrencia, verificóse la solemne velada, que consistió en la lectura de variadas y notables poesías, con las que se dieron á conocer como poetas de excepcionales facultades los jóvenes de esta ciudad Sres. Barcelona, Lucas, Lozano, Ham de Vin y Rojo. Todas las composiciones obtuvieron merecidos y nutridos aplausos, saludando el distinguido concurso en los expresados ateneístas á jóvenes poetas de envidiable porvenir. Tan agradable sesión terminó con una elocuente improvisación del presidente de la seccion de Literatura, Sr. D. Faustino Sancho y Gil, el Castelar aragonés.

—Las pérdidas materiales ocasionadas por la explosión ocurrida en la fabrica de papel continuo del Sr. Cauté, ascienden á catorce mil duros.

El herido, víctima del suceso no ha fallecido, pero continúa en gravísimo estado.

—Dentro de breves días tendrá lugar el juicio oral en la causa instruida con motivo del robo de treinta y nueve mil duros efectuado en la tesorería de la delegación de Hacienda. Asistirán al acto de la vista, como procesados, el delegado de Hacienda en la fecha del robo, el cajero, un auxiliar y un portero. Señalados por el tribunal seis días para la práctica de la prueba, y debiendo revestir (excepcional importancia los debates judiciales, por tener que informar los más distinguidos juristas de este Colegio, es indudable tendrá larga é inusitada duración dicho acto judicial, y revestirá grande y excepcional importancia, por lo que me prometo enterar de él á su tiempo á los lectores de este periódico.

—Respecto de orden público, reina en esta ciudad completa tranquilidad.

Antes de ayer salieron á reforzar la guarnición de la ciudadela de Jaca, dos compañías del regimiento de Galicia, y aún no ha regresado la columna que anteriormente había salido para Navarra al mando del brigadier Ravina.—T. P.

### Espectáculos.

ZARZUELA.—Aunque escogido, no fué numeroso el público que asistió anoche á este teatro.

El programa, sin embargo, era variado, ofreciendo gran interés los *Chansonnettes* de mademoiselle Chaumont, que eran esperadas con impaciencia. Una de ellas, *La bonne Anne*, gustó mucho y se hizo repetir dos veces.

En *Toto cher Tata* la Chaumont hizo un colega admirable, siendo muy aplaudida.

Para esta noche están anunciadas *Le consolateur*, en un acto, y *La petite marquise*, en tres.

ALHAMBRA.—El *guitarrero*.—El calor que hacia en la sala era intolerable. La temperatura y la co-

tización de las localidades, por los revendedores, casi estaban á la par: bastante elevadas.

Pero, ¡ah! lo que algo vale, algo cuesta.

Y anoche valía algo en la Alhambra, no precisamente *El guitarrero*, que no vale gran cosa, sino la concurrencia elegante y distinguida que acudió al estreno.

Discípulo de Suppé el maestro Milloker, autor de la partitura, claro está que el carácter de la música de *El guitarrero* ha de ser por fuerza alegre y ligera.

Nótase, sin embargo, que hay desigualdad en sus diferentes números, y si la marcha del acto primero, por ejemplo, y el brindis del segundo acto, son muy agradables, el resto, exceptuando los *couplets* del caricato, nada de particular ofrece.

Del argumento nada hay que hablar, porque en estas operetas entra por poco. Baste decir que es lo suficiente para la exhibición de mucha gente y muchos y variados trajes, por cierto casi todos muy bonitos y buenos.

*El guitarrero*—no la obra, el Sr. Bianchi—fué muy plaudido, y lo mismo la señora Soave, la Frati y Poggi, que hizo un coronel Ollendorf graciosísimo.

Anoche no tuvo lugar la funcion anunciada en la Comedia.

Para que se juzgue de lo que cuesta á un autor abrirse las puertas de un teatro, hacemos públicos los siguientes pormenores relativos al maestro don Apollinar Brull, aplaudido autor de *Guldnara*.

Hacia fines de 1880, pidió Brull un libro para un drama lírico á cierto autor que acababa de estrenar su primera obra con éxito; hecho el trabajo, escrita la música, hasta instrumentado el primer acto, fué sucesivamente dado á conocer á autores, críticos y músicos, elogiando todos la obra. La empresa Soto, con el Sr. Dalmau, la admitió; el Sr. Arderius no se atrevió á aceptarla, porque comprendió con la lectura del primer acto que se trataba de una obra histórica y debía estrenar otra de igual género en aquella temporada del Sr. Olavarieta, y así el Sr. Brull y el autor del libro, aburridos, dejaron dormir su trabajo hasta hoy.

Y gracias que *Guldnara* ha proporcionado ya al músico el darse á conocer como compositor dramático, aunque ya tenía sentada su reputación en otros géneros.

Por iniciativa de la presidenta de la Casa de Salud de Nuestra Señora del Rosario, en donde se halla, víctima de una terrible enfermedad, la eminentemente actriz Carolina Civili; se está organizando una función teatral para beneficio de dicha artista.

El Sr. Ducazal ha puesto el teatro Español y la compañía que en él actúa, á disposición del comité organizador de la funcion, y que á ésta contribuirá personalmente el insigne artista italiano Rossi.

Cuenta además el comité con ofrecimientos de otros distinguidos artistas y con la protección de muchas y respetables señoras de la aristocracia.

Hey martes tendrá lugar en el teatro Lara el estreno del drama cómico trágico sentimental por todo lo alto, en un acto y en verso, parodias del célebre drama *La Pasionaria*, escrito por un distinguido autor, titulado *La Sanguinaria*.

En el Circo de Price habrá hoy martes dos débuts con motivo de la *fashionable soirée*.

Gran animación se nota en este coliseo, al cual impulsa con una indisputable inteligencia su director Mr. Parish.

### AL MENUDEO.

Se ha anunciado para el 12 de Agosto próximo la adquisición por subasta de 2.500.000 kilogramos de tabaco hoja de Filipinas, divididos en varios lotes, con destino á la elaboración en las fábricas de la Península.

El acto tendrá lugar en la dirección general de Rentas.

También se ha anunciado para el 19 del corriente, en la subsecretaría de Hacienda, la subasta de las obras para la instalación de las Juntas de pensiones civiles en el edificio de la Platería de Martínez.

Durante el mes de Abril, el cuerpo de seguridad ha hecho 821 detenciones por diferentes faltas y delitos; ha prestado 156 auxilios y recogido 13 armas prohibidas.

Ocurriencias:

A las doce de la mañana se declaró en el café Francés un ligero incendio que quedó extinguido á los pocos momentos.

—A las doce y media de la tarde un coche atropelló en la calle del Arsenal á un joven de catorce años y le produjo una herida en la cabeza.

—A las cuatro de la tarde se desbocó en la plaza de Oriente el caballo de un carruaje, y arrojó del pescante á un joven que iba guiando y que cayó sobre una de las farolas del teatro de la Opera, ocasionándose una grave contusión en el ojo derecho. Al llegar á la Casa de Socorro del distrito del Centro, se notó que además el joven sufría una congestión cerebral, producida, según se cree, por el golpe.

—En la portería de la Fábrica Nacional de Tabacos fué descubierta un depósito bastante considerable de tabaco de todas clases, sustraído de la misma fábrica.

Con este motivo ha sido detenida la portera mayor y el juzgado instruye las oportunas diligencias.

—En la calle de Barcelona se promovió á la una de la madrugada de hoy una cuestión entre varios sujetos, uno de los cuales disparó sobre otro un tiro de pistola que no produjo daño á nadie.

Dos de los promovedores de la cuestión fueron detenidos.

El suceso alarmó bastante á los vecinos de la indicada calle y de las adyacentes.

El domingo se encontraron unos niños en una

heredad contigua al río Adaja, en el sitio denominado los Cuatro Postes, en Avila, la mano de Santa Teresa de Jesús que fué robada hace ocho meses en el templo donde se venera á la excelsa patrona.

El domingo tomaron posesión los concejales suspensos del ayuntamiento de Cartagena, presidiendo la sesión el delegado del gobierno, el que propuso un voto de gracias al gobierno por haber impedido la intentona revolucionaria.

Puesto á votación, votaron en pró conservadores, constitucionales é izquierdistas, protestando los 10 concejales republicanos posibilistas, por lo que se instruye el correspondiente expediente.

Por cuestiones de noviazgo, un joven minero atravesó ántes de ir á un compañero suyo con una faca, dejándole gravemente herido.

El 29 del actual tendrá efecto en la dirección general de Obras públicas la adjudicación en pública subasta de las obras de distribución de aguas del Canal de Isabel II en el barrio de Montealeón y otras calles inmediatas.

El día 4 llegó á Valladolid, é ingresó en la cárcel, reclamado por los tribunales españoles, Isaac Moral, acompañado desde Ginebra por el inspector de policía M. Beñoit y un subinspector.

Según el estado que publica la Gaceta, el precio de los cereales ha sido durante el mes de Marzo:

Trigo: el máximo, 38'60 pesetas hectolitro en San Fernando; mínimo 11'50 en Montañez; Cebada: máximo 24 pesetas en Viana; mínimo 6'50 Sanlúcar la Mayor.

La Gaceta de hoy publica las reales órdenes confirmando la suspensión de los ayuntamientos de Tarragona y Moyá (Barcelona.)

Según se nos ha dicho, el general Terreros, ha dado orden para que la guarnición de esta corte celebre los domingos y días festivos, grandes paradas.

Tribunales.

En el juzgado de Reinosa está pendiente una causa por corta de maderas, en la que figuran como procesados nada menos que 144 vecinos del pueblo de Riandios.

¡Ese sí que es un pueblo, con casas y todo!

La Audiencia de Logroño ha condenado á muerte á los dos autores del crimen de Treviana.

En el antejucio celebrado ayer en la causa seguida á nuestro querido amigo y compañero en la prensa, Sr. Comenge, se denegó el sobreseimiento, decretándose el juicio oral, que se cree no se celebrará hasta Julio.

Del mismo modo en la apelación interpuesta por el Sr. Solís, contra la providencia por la cual se denegó el testimonio de ciertas diligencias sumariales, fué confirmada ésta condenando al apelado en costas.

El día 23 se celebrará en la Audiencia de Zaragoza la vista en juicio oral, de la causa instruida con motivo del robo verificado en la tesorería de la delegación de Hacienda. Es tan grande el número de testigos que ha de declarar en esta causa, que se calculan necesarios siete ú ocho días para que puedan declarar todos ellos.

Por real orden se ha dispuesto la enajenación del solar que el ramo de Guerra tenía destinado para construir un cuartel en el barrio de las Peñuelas, y que se adquiriera otro en el terreno que fué olivar de Atocha para dedicarlo al expresado objeto.

Se ha concedido la real licencia para contraer matrimonio, á D. José Jordan Urries y Ruiz de Arana, marqués de Villafranca del Ebro, con doña María del Patrocinio Patiño, hija de los marqueses de Castelar, y á D. Francisco Javier Lopez de Carrizosa y de Giles, marqués de Casa-Pavón, con doña María de los Angeles Lopez de Carrizosa y Garvey, hija de los marqueses del Mérito.

Mañana miércoles, de tres á cinco de la tarde, se vacunará directamente de la ternera en el instituto de vacunación del Estado, Goya, 14, Barrio de Salamanca.

Barcelona 5.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del marqués de Campo, Magallanes, sin novedad, ganando siete días el itinerario oficial.

Postdam 5.—El príncipe Guillermo ha presentado hoy al emperador el primer regimiento de la Guardia. El príncipe imperial y una diputación de oficiales españoles han asistido á la revista.

París 6.—El Diario Oficial publica esta mañana un decreto nombrando caballero de la Legión de Honor á monseñor Puginier, Obispo del Tonkin, en prueba de los relevantes servicios que ha prestado en aquel país.

El embajador de España, Sr. Silveira, asistió ayer al banquete de la Sociedad de Escritores, el cual fué presidido por Víctor Hugo.

El ministro del Interior ha ordenado al prefecto de los Pirineos, vigilar activamente á los refugiados ó internados españoles, á fin de prevenir cualquier tentativa hostil á España.

Londres 6.—Según noticias del Cairo, se están haciendo preparativos allí para el envío de fuerzas de tropas inglesas al Alto Egipto, á fin de evitar que el movimiento insurreccional del Sudán se extienda por aquella comarca.

Nada se ha vuelto á saber del general Gordón.

Los periódicos del Canadá publican la protesta que los obispos católicos de aquel país han dirigido al gobierno inglés contra la conversión de los bienes de la Propaganda por Italia.

Dicho documento está redactado en términos muy enérgicos, considerando el asunto bajo un punto de vista internacional por tratarse de bienes que proceden de limosnas y donaciones de toda la cristiandad.—Fabra.

Hemos recibido el segundo tomo de los Bocetos de la vida militar, del célebre escritor, oficial del ejército italiano, Edmundo de Amicis, tan popular ya entre nosotros. Se halla traducido este volumen por nuestro particular amigo D. Hermenegildo Giner de los Ríos, y no dudamos que esta segunda serie de bocetos logrará tanto éxito como la primera entre todas las clases militares, así como entre los aficionados á la literatura amena. El precio es tres pesetas.

En breve se pondrá á la venta otro volumen del mismo autor titulado Novelas, y traducido también por el Sr. Giner de los Ríos, y seguirá á éste las Poesías de Amicis, que traduce en verso castellano nuestro amigo.

Dos soldados que en el campo de Orense se entretenían en tirar al blanco, dirigieron su puntería á la puerta de una casita, á tiempo que salía de ella el teniente cura D. Simon Gonzalez, dueño de la posesión, que recibió el disparo quedando muerto en el acto.

Francia y Marruecos.

París 5.—Según el Nacional se proyecta un tratado entre Francia y Marruecos.

París 5.—El Sr. Ordega, ministro de Francia en Marruecos, ha llegado hoy á esta capital.

Este viaje se considera relacionado con el proyecto de tratado entre Francia y Marruecos, al cual se le atribuye importancia.—Fabra.

Se hallan vacantes: la plaza de arquitecto del ayuntamiento de Avilés, con 3.000 pesetas de sueldo; la de médico cirujano de Sada, con 998 y las iguales; la de secretario del municipio de Sateñil y las dos tituladas de médicos de Villanueva de la Reina, dotadas cada una con el sueldo de 1.387'50 pesetas.

Para la primera de estas vacantes, el ayuntamiento de Avilés admitirá solicitudes de maestros de obras, dotando en este caso la plaza con 2.500 pesetas libres de descuento.

Anoche se decía, no sabemos con qué fundamento, que hoy sería puesta en libertad el Sr. Moran, detenido á consecuencia de los sucesos de la plaza de Afiliados.

Parece que el capitán general de Ouba dispondrá en breve plazo el regreso á la Península de 150 jefes y oficiales, que resultan excedentes en el ejército de aquella Antilla.

Ayer salió para Asturias el señor conde de Torreno, y mañana saldrá para Escañuela el señor duque de la Torre.

Los títulos del reino últimamente concedidos son los siguientes:

Conde de Esteban Collantes, á D. Saturnino Esteban Miguel y Collantes; de Oicáin, á D. José de Reina; de San Martín de Quiroga, á doña María Manuela Vazquez Quiroga y Quespo de Llano; de Villagrana, á D. Luis Santonja, y de Finat, á D. José Finat y Albert.

El cólera.

Quenestovon 5.—Hoy ha fundado en esta puerto el vapor Irongroos procedente de Java, habiendo tenido dos marineros muertos del cólera durante la travesía. Dice que en la isla de Java han fallecido varios oficiales del cólera.

Londres 6.—Se han tomado precauciones sanitarias á consecuencia de los casos de cólera ocurridos á bordo de un buque que, procedente de la isla de Java, llegó ayer á Keenstovon (Irlanda).—Fabra.

El Eco de Castilla, periódico de Valladolid, publica una extensa reseña de los festejos verificados en Medina del Campo el día de la proclamación del Sr. Gamazo.

Desde el local del escrutinio se dirigieron los concurrentes á la fonda de la estación, donde se había preparado un banquete de cien cubiertos, que concluyó con un brindis del Sr. Alan, y otro del ex ministro de Fomento. Después se dirigieron los conmensales al círculo de Colon, invadido por numeroso público, y allí se pronunciaron varios discursos que resumió el Sr. Gamazo en uno elocuente y entusiasta, que fué interrumpido por las aclamaciones y aplausos de los concurrentes.

Anoche llegó con un retraso de tres horas el tren mixto de Andalucía, por haber descarrilado en Andújar, sin que afortunadamente sucediera desgracia alguna.

A causa de este descarrilamiento, hubo de formarse un tren especial en Manzanares para los viajeros de Extremadura, que llegaron también con retraso.

Nueva conjuración.

Berlin 5.—El periódico Tagblatt publica hoy una correspondencia de Varsovia, asegurando que se ha descubierto en Moscú una tenebrosa conjuración contra la vida del Czar de Rusia.—Fabra.

Bajo la presidencia del Sr. Madrazo celebró anoche sesión la Academia de Bellas Artes.

Se dió cuenta de los trabajos mandados por el pensionado en Roma Sr. Espino, nombrándose á los Sres. Zubiaurre, Barbieri y Chapí para formar el jurado que ha de calificar dichos trabajos.

También se dió cuenta de una comunicación de la Sociedad de Monumentos de Sevilla suplicando á la Academia interponga su influencia con el gobierno para que se tomen las necesarias medidas para la recomposición de la Giraldá.

Conferencia europea.

Londres 5.—El Standard dice hoy que Inglaterra comunicará en breve á las potencias su proyecto general relativo á Egipto.

Añade que si el proyecto es acogido con beneplácito, la conferencia de Londres se limitará á tratar de los asuntos de Hacienda de dicho país.—Fabra.

Como muestra de la intranquilidad que reina en algunas provincias por los sucesos de estos días, dice un periódico de Zaragoza que anteanoche se produjo gran alarma en el vecindario de aquella población al escucharse las detonaciones de unos fuegos artificiales que no se habían anunciado previamente.

Con motivo del fallecimiento de S. M. la emperatriz María Ana Carolina Pia, viuda de S. M. el emperador de Austria Fernando I y tía de S. M. el emperador Francisco José I, S. M. el Rey (que Dios guarde) ha tenido á bien disponer que la corte vista de luto durante seis semanas, mitad riguroso y mitad de alivio; debiendo empezar á contarse desde hoy.

El Centenario de Saavedra Fajardo.

Murcia 5 de Mayo.

Sr. Director de EL CORREO.

Ayer comenzaron en esta ciudad, con gran animación, las fiestas del Centenario de Saavedra Fajardo, preparadas por la iniciativa popular y secundadas por la eficaz cooperación de las autoridades y centros literarios.

Atraídos por el anuncio de los festejos, han acudido numerosas familias de los pueblos vecinos y distinguidos escritores madrileños han venido también á dar carácter con su presencia á esta fiesta, que si es murciana por el nacimiento del sabio á quien se conmemora, es española por la reputación del autor de las Empresas políticas.

La inauguración comenzó visitando las autoridades, corporaciones y comisiones de literatos y académicos los establecimientos de instrucción, entre ellos el Instituto provincial, que mereció elogios de los visitantes por su brillante estado. Por la tarde hubo teros que resultaron bastante regulares.

Las cuadrillas encargadas de la lidia fueron las de Lagartija y Mateito, distinguiéndose este último, á quien se dió un toro.

Después de recorrer las bandas de música las calles de la población, en el teatro Romea, bajo la presidencia del alcalde D. Pascual Abellán, se hizo la distribución de 800 premios á los alumnos de las escuelas municipales, á cuyo acto ha asistido lo más selecto de la sociedad murciana.

A las cinco de la tarde acaban de partir del ayuntamiento éste y las comisiones y corporaciones que han sido invitadas para el acto de colocar la primera piedra del monumento de Saavedra Fajardo en la plaza de Santo Domingo, pronuncián-

dose alusivos discursos mientras baja la piedra ya preparada y rotulada. La comitiva ha recorrido después las calles, iluminadas y con elegantes colgaduras en los balcones.

Esta noche se verifica en el teatro Romea una función, ejecutada por la infantil, organizada al efecto.

El martes, día en que cumple el tercer Centenario del nacimiento de D. Diego de Saavedra Fajardo, á las nueve recorrerá las calles la estudiantina de Salamanca y por la tarde á las cuatro se verificará el cortejo cívico fúnebre para el definitivo sepelio de los restos del insigne murciano. Una vez recibidos en la santa iglesia dichos restos, con el ceremonial indicado en el programa, y al ser depositados en la cripta, la capilla de música ejecutará un solemne responso, doblando las campanas de todas las iglesias al cerrar la sepultura con la losa, costeada por el ilustre descendiente de Saavedra Fajardo, señor conde de Alcaudía y Gestalgar.—El corresponsal.

EDICION DE LA NOCHE.

Orden público.

Aunque ya las noticias de este carácter tienen poco interés, desbaratado, como está todo el movimiento, debemos recoger lo único nuevo que encontramos en los periódicos de provincias, sobre noticias que corresponden á los días 2 y 3 del mes corriente; es decir á un momento anterior á los últimos partes tranquilizadores.

Por ejemplo, los periódicos de la Coruña de hoy, dicen que allí los días referidos continuaba concentrada la fuerza de la Guardia civil; que por la noche vigilaba la caballería, y que en los cuarteles seguían los jefes y oficiales.

La Lucha, de Gerona, después de hablar de la dispersión de la partida de Estartús, añade que ha sido detenido un individuo de la partida de Vidrietas, y que la otra partida que se llevó los fondos municipales de San Lorenzo de la Muga, también ha desaparecido por completo, de modo que á la hora en que escribimos—añade—la provincia ha entrado en su estado normal.

De La Publicidad de Barcelona:

«Ayer tarde de clase, con visos de certeza, que se había levantado en San Felú de Llobregat una nueva partida compuesta de 30 hombres, en cuya persecución salió de esta ciudad una pequeña columna de Guardia civil al mando de un coronel.»

Por último, un periódico de Palafrugell, pueblo de Gerona, dice que los carabineros en aquella región concentrados, lo han sido para cuidar de las partidas levantadas, si bien por las últimas noticias, las tales partidas se cree hayan desaparecido.

La elección de Don Benito.

Datos que tenemos por autorizados y respetables, nos permiten decir contra lo afirmado por varios colegas izquierdistas:

Primero. No es cierto que el juez de Don Benito haya preparado la elección del Sr. Groizard, admitiendo, contra la opinión de la junta del censo, pliegos de firmas con posterioridad á las doce de la noche.

Lo que por el contrario es cierto, es que admitidos por el juez y abiertos en las primeras horas de la tarde todos los pliegos de firmas presentados, y habiendo obtenido los interventores del Sr. Groizard más de cien votos de mayoría para la formación de las mesas, tres de los individuos de la junta del censo, en oposición á otros dos y del juez, anulando esos pliegos precisamente después de las doce de la noche, privándose al Sr. Groizard de la garantía obtenida de tener mayoría de interventores en cuatro de las seis secciones del distrito.

El préstamo que para la anulación de los referidos pliegos se utilizó, fué el que, aunque presentado por electores, no lo habían sido precisamente por los dos que, con sus firmas en el sobre, respondían de la autenticidad de las del pliego.

Segundo. No es exacto tampoco que el juez tratase de impedir en aquel día que se computasen al Sr. Lora todas las firmas presentadas. Lejos de eso, todas cuantas firmas se presentaron á favor de los interventores del Sr. Lora, fueron computadas, no siéndolo, por el contrario, más de ciento á favor de los del Sr. Groizard, por cuyo motivo hicieron las oportunas protestas los electores de éste, sin que los amigos del Sr. Lora formularan protesta alguna por no computarse todas las firmas de los pliegos por ellos presentados.

Tercero. Tampoco es verdad que se haya detenido é incomunicado en la cárcel al teniente alcalde de Santa Amalia que debía presidir la mesa de la sección de este nombre, y á los secretarios escrutadores de la misma que apoyaban al Sr. Lora. Por el contrario, la elección de Santa Amalia fué presidida por el teniente alcalde y los secretarios escrutadores á que El Imparcial alude, que apoyaban al Sr. Lora.

Cuarto. Lo que si es verdad es que á consecuencia de las falsedades cometidas en la sección de Santa Amalia por aquel teniente alcalde y aquellos escrutadores, se presentó querrela á los dos días de verificarse la elección contra todos los que dicha mesa constituyeron, acompañada de tales justificantes que el juez de primera instancia—después de practicadas las oportunas diligencias, no pudo menos de admitir, decretando la prisión de aquellos presuntos reos de diversos delitos de falsedad.

Quinto. También es cierto que no habiendo sido habido uno de los interventores cuando la Guardia civil se presentó á reducirle á prisión dos días antes del escrutinio, y habiéndose, sin embargo, presentado en el momento en que este iba á verificarse ostentando la representación de la mesa de Santa Amalia, el juez de primera instancia acordó se llevara á cabo por la Guardia civil la prisión acordada.

Sexto. Es inexacto que hubiera necesidad de quitar al Sr. Lora los votos que había obtenido en Zalamea, puesto que los que allí no obtuvo el señor Groizard aparecieron dados á D. Amalio Lora.

Séptimo. Por último, la junta de escrutinio no ha anulado expresamente el acta de Santa Amalia: lo que ha hecho ha sido consignar que no debían tomarse en cuenta los votos allí emitidos por respeto á la presunción legal de falsedad que entrañaba la admisión de la querrela y el auto dictado decretando la prisión de los autores del delito, y teniendo, además, en cuenta, que ni la mesa de Santa Amalia, ni el acta presentada, reunían las condiciones exigidas en diversos artículos de la ley electoral.

Carreras de caballos.

Mañana á las tres de la tarde se verificará la primera de la temporada.

Según el programa oficial los caballos inscritos son los siguientes:

PRIMERA CARRERA.—De venta, á las tres.

Premio de la sociedad: 1.000 pesetas; para caballos enteros, capones y yeguas de todas clases y razas, nacidos ó no en la Península. Distancia, 1.500 metros.

1.º Mazepa (49 y 1/2 kilos), del conde de Adanero; 2.º Perico (56 y 1/2), de Ramon de Lorite; 3.º Hamlet (54 y 1/2), de Ruiz de Alcalá; 4.º Queen (67 y 1/2), del marqués de Alcañices; 5.º Muscadine (71 y 1/2); de G. Garvey; 6.º Tito (67), de J. P. de Aladro; 7.º Viletotte (81 y 1/2), marqués de Villamejor.

SEGUNDA CARRERA.—Primer Criterium.—A las tres y media.

Premios: 3.000 pesetas; 2.750 al primero y 250 al segundo. Para potros enteros y potrancas españolas y cruzadas de tres años. Distancia, 1.500 metros.

Caballos inscritos: 1.º Bucarest (55 kilos), de Ramon de Lorite; 2.º Bentrovato (55), de Ruiz de Alcalá; 3.º Lord Chamberlain (55), del marqués de Alcañices; 4.º Chula (53 y 1/2), de Mina Alentós; 5.º Currito (55), del mismo; 6.º Vesuvienne (53 y 1/2), de R. E. Lucero; 7.º Cráter (55) de G. Garvey; 8.º Lebre (53 y 1/2), del conde de Sobral; 9.º Hamlet II (55), de A. Ferreira dos Anjos.

TERCERA CARRERA.—Cosmos.—A las cuatro.

Premios de la Sociedad: 3.500 pesetas: 3.000 pesetas al primero, y 500 al segundo; para caballos enteros y yeguas de cualquier raza. Distancia, 3.000 metros próximamente.

1.º England (58 y 1/2 kilos), de Juan Samir; 2.º Miss Gittings, antes Piccadilly (58 y 1/2), de William Unsal; 3.º Britomartis (65 y 1/2), de Agustín Ruiz de Alcalá; 4.º Sfiar (50 y 1/2), del duque de Fernan Nuñez; 5.º Greek Maid (68), del duque de Fernan Nuñez; 6.º Limon (60 y 1/2), de J. P. de Aladro; 7.º Mendeli (67), de R. E. Lucero; 8.º Principe (65), de G. Garvey; 9.º La Taie (60), de J. Baptista Fernandez; 10. Lusitano (54 y 1/2), de A. Ferreira Dos Anjos; 11. Savour (60), del marqués de Villamejor; 12. Floating Feather (69 y 1/2), del duque de Fernan Nuñez; 13. Barbiana (58 y 1/2), de Ramon de Lorite.

CUARTA CARRERA.—De saltos.—A las cuatro y media.

Premios de la Sociedad: 2.500 pesetas; 2.000 al primero y 500 al segundo; para toda clase de caballos y yeguas de tres años en adelante, cualquiera que sea su nacionalidad. Han de correr por lo menos tres caballos, pertenecientes á diferentes duques. Distancia, 2.500 metros próximamente; 11 saltos.

1.º Mazepa (57 kilos), del conde de Adanero; 2.º Paquerette (66), del baron de Finot; 3.º Etoupylle (66), de A. Ferreira Dos Anjos; 4.º Floating Feather (69) del duque de Fernan Nuñez; 5.º Le Fraisse (69 y 1/2), de Agustín R. de Alcalá.

QUINTA CARRERA.—Segundo criterium.—A las cinco y media.

Premios del ministerio de Fomento: 7.500 pesetas; 6.500 al primero y 1.000 al segundo. Para potros enteros y potrancas españolas y cruzadas de tres y cuatro años. Distancia, 1.800 metros próximamente.

1.º Vitoria (53 y 1/2 kilos), de Agustín R. de Alcalá; 2.º Robbin (55), de Agustín R. de Alcalá; 3.º Orion (55), de Agustín R. de Alcalá; 4.º Brennes (64 y 1/2), de Mina Alentós; 5.º Chula (53 y medio), de Mina Alentós; 6.º Currito (55), de Mina Alentós; 7.º Vesuvienne (53 y 1/2), de R. E. Lucero; 8.º Crater (64), de G. Garvey; 9.º Misleader (64 y 1/2), del conde de Sobral; 10. Lahengrin (64 y 1/2), del marqués de Villamejor; 11. Hamlet II (55), de A. Ferreira Dos Anjos; 12. Ophelia (63), de A. Ferreira Dos Anjos; 13. Wladimir (64 y 1/2), del conde de Riveira Grande.

Como muestra del poco aprecio con que La Epoca trata á los izquierdistas, puede verse lo que anoche dice al Sr. Moret:

«El Sr. Moret, que hablaba esta tarde en el café Inglés de las tropelías electorales, olvida que su poderoso contricante Sr. Diaz Cordobés, en el distrito de Orgaz, ha pasado, al de Verín (Orense) con satisfacción del ex-ministro izquierdista.»

No esperábamos la noticia que hoy vemos en La Izquierda Dinástica, de haber sido proclamado por Hoyos el Sr. Camison, y no el Sr. Fiori.

Tiene interés en los actuales momentos, y contribuye á hacer más pintoresco el cuadro, esta noticia que hoy publica El Globo:

«En algun círculo oímos comentar unas frases del señor Moret, pronunciadas anoche en sitio muy público en las cuales habia expresado la opinion esplicita de que no debían existir partidos medios al lado de la Monarquía, y si solo dos, únicos, el conservador y el liberal; añadiendo que la izquierda no tiene ya razon de ser, y que es preciso ir resueltamente á la union de todos los liberales. Y como le hubiesen observado que tales frases implicaban el reconocimiento esplicito de la jefatura del Sr. Sagasta, parece contestó en el acto:—¿Y qué?»

Esto seria lo que tendria verdadero sentido, porque lo demás es servir consciente ó inconscientemente á los conservadores.

Varios periódicos, entre ellos La Iberia, han visto con agrado que S. M. haya honrado con la gran cruz de Carlos III al distinguido magistrado del Supremo, Sr. D. Emilio Bravo.

Ayer fué denunciado de nuevo nuestro colega El Progreso.

La elección de senadores será muy reñida en varias provincias, incluso en Madrid.

Providencia del Supremo en una de las querrelas entabladas contra el gobernador de Córdoba, por haber hecho de ordenador de pagos, sustituyendo en sus funciones al presidente de la diputación provincial:

«Vistos los artículos 28 y 122 de la ley orgánica provincial, el 369 del Código penal y el 213 de la ley de Enjuiciamiento criminal, no há lugar á admitir la querrela presentada por D. Leopoldo Calderon Pineda contra don Joaquín García Espinosa, gobernador civil de Córdoba, declarando de oficio las costas, y archívense estas diligencias. Fecha 1.º de Mayo de 1884.»

En un artículo que el periódico La Unión ha escrito con motivo de las comedias realistas que se están haciendo en el teatro de Jovellanos, y á las cuales añade una buena parte de la alta sociedad de Madrid, se leen estas palabras:

«...La gente entendia bien las cosas, ya que no las frases, y g zaba como si oyese hablar en un lenguaje conocido. Privilegio propio de la lascivia es hacerse entender hasta de los sordos, y según parece, la lascivia, mal velada, fué lo que se pasó en triunfo ante los espectadores.»

La causa de todo está en el mal cumplimiento de la ley de Dios. Y no solo en esto, sino en la falta de sentido que preside á gran parte de las acciones humanas. Porque ya nos han dicho que la fier y nata de la sociedad madrileña

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DE HOY 6 DE MAYO

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Lists various financial instruments and their prices.

Resumen.

Los fondos poco solicitados, y la contratación reducida a muy corto número de transacciones. Como sucede en los casos en que ni la demanda ni la oferta se distinguen, los cambios no han estado sostenidos...

Bolsa.

A las cinco.—A por 100 interior contado, 61.45, fin de mes, 61.65. Cambios sostenidos. Espectáculos para mañana.

Apolo.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—La flor de lis.—Guldarna.—El consejo de las diez. Zarzuela.—5.º de abono.—Turno impar.—(Compañía francesa) —A las nueve.—Le petit abbé.—Madame attend monsieur.—Coriza (monólogo).—La chambre nuptiale. Comedia.—(Compañía dramática italiana).—Turno 1.º impar.—A las ocho y tres cuartos.—El Rey Lear.—Intermedios por el sexteto. Alhambra.—22 de abono.—Turno 1.º—A las ocho y media.—El quitarrero. Lara.—Turno 3.º par.—A las nueve.—Los pantalones.—Sistema homeopático.—Los tiranos.—La sangüinaria. Varietades.—A las ocho y media.—Beneficio del primer actor cómico D. Juan José Luján.—Vigilias y coleando.—¿Dónde está el padre?—La abuela.—Vigilias y coleando. Estava.—Turno 3.º—A las nueve.—Los cómicos de mi pueblo.—La huéspeda.—Por un sobrino.—Los cómicos de mi pueblo. Circo de Price.—A las ocho y media.—Variada función en la que tomarán parte la familia española Canales, Matilde Price y el reputado clown Litch, a acompañados de los principales artistas de la compañía. Imprenta de El Correo, a cargo de P. Fernandez Calle de San Gregorio, núm. 8.

hoy a la firma de S. M. el Rey varios decretos concediendo honores de jefe superior de Administración, y otro de Gracia y Justicia concediendo el título de marqués a D. Luis Santonja.

A las seis de la tarde no habia sido puesto en libertad, que sepamos, el Sr. Moran.

Hoy ha sido denunciado El Pueblo Catalan, periódico de Barcelona.

Curioso despacho de Gordon.

Londres 6.—Se ha publicado un nuevo Libro azul que contiene interesantes documentos. Entre ellos se halla el último despacho del general Gordon.

Está fechado en Khartum en 16 de Abril último. El general se queja con mucha viveza de la negativa del gobierno inglés a acudir en su auxilio.

También se lamenta de que no haya sido sancionado el nombramiento hecho por él, de Zohhr-Bajá para el cargo de gobernador del Sudán, nombramiento que en su concepto, hubiera contribuido a mejorar la situación de las cosas.

Dice que se sostendrá en Khartum todo el tiempo que pueda y que cuando haya perdido toda esperanza de socorro, remontará el Nilo Blanco hasta los lagos equatoriales, dejando a la Gran Bretaña en la vergüenza indeleble de haber abandonado las guarniciones del Sudán a merced de los rebeldes.

Termina manifestando que es imposible que haya paz en Egipto, mientras el Sudán esté en poder del Mahdí, y que Inglaterra no tendrá más remedio que hacer un sacrificio para destruir a éste si quiere conservar la tranquilidad en dicho país.—Fabra.

En una orden reciente del ministro de Ultramar se dice que por conveniencia del servicio, y mientras no se dicte una disposición orgánica de carácter general para cuanto se refiere a los funcionarios públicos de las provincias de Ultramar, el Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien resolver que la provisión por esta ministerio de las colectorías de rentas ó de aduanas que van en lo sucesivo se verifique a propuesta de ese gobierno general, oida la intendencia general de Hacienda, cuya propuesta habrá de recaer en personas naturales de la isla, ó que, no teniendo esta condición, lleven por lo menos dos años de residencia en el país, y se hallen dispuestas en uno y otro caso al inmediato affianzamiento del cargo.

BALANCE DEL DIA.

Mientras se amasan las candidaturas para senadores electivos, contienda en la cual resulta ahora que habrá más lucha de la que se esperaba, los periódicos se ocupan de estadísticas parlamentarias y de los tristes tragos porque está pasando la izquierda.

De lo primero, publicamos por separado los nombres propios, y con ellos a la vista, se puede formar juicio ilustrado; porque todo lo más que puede resultar, es que algunos de los diputados se consideren mal clasificados, en cuyo caso tienen en pie la coyuntura para una reedificación sencilla; pero admitida esta hipótesis y todo, dos cosas resultan ya evidentes, con el respeto debido a los datos que se facilitan ó exhiben en la secretaria de Gobernación:

Primera, que contra todos los cálculos del señor Cánovas, leal y ardorosamente ayudados por el Sr. Romero Robledo, los constitucionales vienen en un número bastante superior al presupuestado en las esferas oficiales.

Segunda, que vienen también contra los propósitos de los Sres. Cánovas y Romero Robledo, en número superior al de los candidatos de la izquierda.

Por separado, repetimos, van los nombres de los proclamados (no se computan los ahogados y mal heridos), y contra esta demostración, que entra por los ojos, son estériles todas las habilidades.

Tiene, además, la minoría fusionista para entrar en batalla una ventaja muy grande, y es que entra con el prestigio de la guerra grande que se ha hecho a casi todos sus individuos y al partido que representa, y sobre todo, tiene la ventaja del espíritu práctico y posible de sus doctrinas, y de la unidad de sus elementos, que es verdadera, sólida y a prueba de embestidas y tribulaciones.

En cuanto a la izquierda, es un partido cuyas querellas y pasiones se vienen elocuentemente reflejando en los sucesos de las últimas semanas, y con bastante aspereza en la polémica que mantienen El Eco Nacional y La Izquierda Dinástica, que hoy continúan peleándose del modo y arte que puede verse en el primer artículo de la primera plana.

Para mañana por la noche se anuncia, además

una reunión en el Circolo de la Izquierda, que dicen tendrá su interés; pero, mientras tanto, todas las opiniones están ya conformes en que el aparato de unión que engendró este partido para derribar al Sr. Sagasta, no puede subsistir, y que ahora cada capitán y cada grupo tiran por su lado.

La lectura de toda la prensa sin distinción, lo dice bien claro.

Periódico hay radical, que da por muerto ya y por enterrado al partido de la izquierda; notándose, que aquella atmósfera de benevolencia que al principio tenía entre los grupos democráticos, se ha trocado en un desden y un pesimismo, superiores a toda ponderación.

El Día dice a los izquierdistas que todo lo que ellos han perdido lo ha ganado en estos últimos cuatro meses el Sr. Sagasta.

El Progreso, El Porvenir, El Globo y demás colegas republicanos, los tratan aún con menos caridad; y en cuanto a los conservadores, que tanto los han ayudado, atentos a no desagradar al Sr. Cánovas, rendidos por un lado a la evidencia, y ya conseguido lo que intentaban al prestar su concurso al duque de la Torre; es decir, ya dueños del poder, ahora, ó echan en cara al Sr. Moret, como La Epoca ayer, que ha venido a las Cortes por lo que ha venido, ó les dirigen sermones sentimentales, como el de El Cronista de anoche, para que se unan, evitando el espectáculo triste que están dando, ó les insultan con cuantos hamaguetes, como éste que anoche tras El Noticiero, discurriendo sobre la reunión anunciada.

¿Será una reunión—dice—como tantas otras, que producirá una verdad convencional, para engañar, por un poco tiempo, al público bondadoso y crédulo.

¿En qué consiste que este año estéis comprando todas tela blanca y gasa?—preguntó han en la tienda de un pueblo a una muchacha.

—En que el alcalde quiere que para la fiesta del patrono nos disfrazemos de virgenes todas las solteras.

Es lo único que podrá conseguir la izquierda en esta reunión: disfrazarse por unos cuantos días de partido unido y disciplinado.

Que en esto han venido a parar todos los ditirambos, que el Sr. Cánovas y el Sr. Romero Robledo, han dirigido desde la tribuna y desde sus periódicos, a aquel partido, para ellos tan unido, tan serio, tan correcto, y tan verdaderamente liberal.

No hay otra cosa extraordinaria.

El último despacho de Gordon, fechado en Kartum, de que hablan los telegramas de hoy, es verdaderamente curioso.

Algunos correspondientes legitimistas de París, en presencia del resultado de las elecciones municipales, favorables en la capital a los radicales, y en los departamentos a los republicanos templados, se lamentan de la conducta del conde de París, a quien acusan de no hacer nada, y aun de haberse marchado a Cannes, mientras las elecciones se verificaban.

Todos los periódicos menaquéricos se felicitan con palabras expresivas de la mejoría de S. M. el Rey.

Vaive a hablarse de modificación ministerial antes de abrirse las Cortes; pero nosotros no creemos en ella tan pronto.

La Izquierda Dinástica publica hoy un artículo muy vivo, con motivo de haber sido proclamado en Hoyos el doctor Camison.

El viernes saldrán de esta corte los señores presidente del Consejo y ministro de Fomento, para asistir a la inauguración, que se efectuará el domingo, del ferro-carril de Alicante a Murcia y Orihuela.

Los Reyes han paseado esta tarde en berlina por la Casa de Campo.

Mañana carreras de caballos, lo cual podía presumirse, porque esta mañana ha llovido.

Los valores, flojos.

Temperatura.

La temperatura de hoy a la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 13º centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 20º idem sobre 0. A las cuatro de la tarde, 12º idem de máxima fue de 21º idem. La mínima, de 7º idem. El barómetro marca 706 milímetros, tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Esteban. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de la Florida, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.

6 Mayo) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 179

DOMBEY É HIJO

—Ya que mi amigo Feenix ha hablado con una elocuencia de que yo jamás hubiera sido capaz; no, ¡vive Dios, jamás!—exclamó Joe Bagstock—solo me resta decir: Señor, el mundo tiene opiniones que es necesario satisfacer.

—Ya lo sé—respondió Dombey.

—Sin duda que lo sabeis, señor. Un hombre como vos no puede ignorar esas cosas.

—Así es—contestó Dombey.

—Pues bien, Dombey, ya advinai el resto. Hace falta que le rompais el alma al infame seductor y desleal amigo. Joe Bagstock es vuestro testigo; él reclama sus derechos de amigo ¡vive Dios!

—Mayor—dijo Dombey—os lo agradezco. Ya preveniré cuando sea necesario, pero como el mundo aún no ha llegado, me he abstenido de hablaros de ello.

—¿Dónde está?—preguntó el mayor.

—Lo ignoro.

—¿No tenéis ningún indicio?

—Sí.

—Dombey, yo soy dichoso al veros así; os felicito.

—Perdonadme, señores, si no entro en más explicaciones. Los indicios que tengo son muy singulares. Puede ser que sean verdaderos, pueden ser también falsos. Yo no sabría decirlo en este momento; aplazo; pues, mis explicaciones.

Aunque esta respuesta resultó bastante seca al lado del entusiasmo caluroso del mayor, este la recibió muy bien, dichoso al pensar que el mundo vería una satisfacción completa. El primo Feenix fué saludado graciosamente por el marido de su bella prima, y el primo y el mayor se retiraron. Dejaron al marido sumergido en sus pensamientos acerca de lo que de él pensaría el mundo.

CAPITULO XIII.

Los fugitivos.

No es aún media noche; estamos en una casa decorada a la francesa y compuesta de una media docena de habitaciones. Una antecala que da a un sombrío corredor, un comedor, un salón, un alcoba y un gabinete más pequeño y más retirado que las otras habitaciones. Todas ellas están cerradas por una gran puerta que da a la escalera. Cada habitación, sin embargo, estaba provista de puertas de comunicación, existiendo otra que daba a la escalera de servicio, la que daba acceso a un sombrío patio.

Un aire de esplendor pasado de moda y por lo tanto triste reinaba en todo el decorado de la casa. Lo más saliente de esta mansión silenciosa y lúgubre era el pequeño gabinete. Sin ser un prodigio de elegancia y buen gusto, brillaba entre aquellas habitaciones como una piedra preciosa. En una butaca estaba sentada una dama de rara belleza. Era Edith.

Estaba sola y ostentaba el mismo continente de siempre, activo y desdénso. Su rostro estaba un poco pálido, su pupila más dilatada y más brillante en la apariencia. La vergüenza no se leía en su rostro, ni el arrepentimiento abatia su frente. Siempre altanera, siempre orgullosa é indomable, tenía los ojos fijos en el techo. Parecía esperar a alguien.

No tenía libro alguno en que entretener el tiempo; no tenía otra distracción que sus propios pensamientos.

Ocupaba estos en un proyecto bastante importante para hacerle olvidar las horas. Sus labios unidos parecían temblar involuntariamente. Las ventanas de su pequeña nariz aparecían hinchadas, sus manos crispadas, su seno moviéndose violentamente é impulsado de los sentimientos que agitaban su pecho. Esperaba todavía.

Al ruido de una llave que se introdujo en la cerradura y de unos pasos que se oyeron en el corredor, se estremeció preguntando: ¿quién está ahí?

Respondiéronla en francés, y dos hombres entraron conduciendo el servicio para cenar.

—¿Quién os ha mandado entrar esto?

—El señor, cuando alquiló la casa. El señor no estuvo aquí más que una hora, marchándose después dejando una carta para la señora. ¿La habéis recibido sin duda?

—Sí.

—Mil perdones. Temía que dicha carta se hubiera olvidado—repuso el hombre. El señor añadió que el había prevenido a la señora en esta carta las órdenes que nos había dado. El señor ha hecho el honor de pedir a la Cabeza de Oro una cena escogida y de primer orden.

Edith no contestó nada contemplando silenciosamente cómo aquellos hombres colocaban en la mesa un servicio de dos cubiertos y algunas botellas.

Se levantó antes que hubiesen concluido su tarea y tomando una lámpara pasó a observar las otras habitaciones, examinando detenidamente todas las puertas, fijándose sobre todo en la que daba a la escalera de servicio.

Hecho esto volvió al gabinete y se sentó en su sitio de antes.

Los dos hombres habían terminado sus preparativos y estaban asegurándose de que nada faltaba. El que había hablado antes, preguntó si la señora creía que el señor tardaría mucho.

—No sé nada—respondió Edith—¿qué importa?

—Perdonad, señora, pero la cena está puesta y sería conveniente que os sentéis a la mesa asegurada. El señor que habla el francés como un angel ó como un francés, pues es lo mismo, nos ha prevenido que es la misma exactitud y verdaderamente los ingleses son muy exactos.

—¿Pero qué ruido es ese! señora, ¿el señor?

En efecto era el señor que llegaba sonriente como siempre enseñando sus dientes blancos y brillantes. Cuando entró abrazó a Edith a quien llamaba en francés su graciosa mujer.

—¿Dios mío! la señora se encuentra mal, la alegría la desvaneció—exclamó uno de los sirvientes. No era nada, la dama solo había sentido un li-

gero estremecimiento y recostándose en la butaca parecía recobrar su imposibilidad.

Francisco corrió a la Cabeza de Oro a buscar la cena.

En semejantes ocasiones Francisco no corre, vuela.

—Todo está puesto. La cena va a servirse en un momento.—Todo esto lo dijo Francisco con grandes saludos acompañados de sonrisas. Por fin llegó la cena.

La mesa era pequeña, lo que agradó mucho al señor, que dijo a los criados que podían retirarse en cuanto trajesen el servicio. El mismo se encargó de servir a la dama.

—Perdon—dijo Francisco—no es posible, señor.

—Esto no era la opinion del señor, que hizo entender al criado que allí no hacia falta nadie.

—¿Pero y la señora?—preguntó Francisco.

—La señora tiene su doncella que la sirva.

—Os pido mil perdones; la señora no tiene doncella.

—Es cierto—dijo Edith—yo he venido sola aquí; he preferido esto; tengo costumbre de visitar así. Pero no tengo necesidad de criado alguno; que no se me mande a nadie.

El señor, que persistía en su intención, sirvió a los criados con la vista hasta que desaparecieron.

Cuando Cárker cerró la puerta detrás de aquellos, el reloj de la catedral daba las doce de la noche. Edith no cambió de posición, solamente aproximó a su sitio uno de los cachillos que le iba en la mesa.

INAUGURACION GENERAL DE NOVEDADES PARA LA PRIMAVERA DE 1884

INMENSOS ALMACENES

DE

LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18—PUEBLA, 19—MADRID

ÚNICO ESTABLECIMIENTO MONTADO AL ESTILO DE LOS GRANDES ALMACENES DE PARÍS

REMESAS A TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA Y PORTUGAL—PÍDANSE MUESTRAS Y CATALOGOS

Para conseguir presentar surtidos, en cantidades colosales, de ricas telas de fantasía, trages, sombreros, manteletas, visitas, equipos, ropas blancas y mil artículos desconocidos hasta hoy en Madrid, el propietario de esta casa ha recorrido durante dos meses las fábricas más sólidas y acreditadas de Francia, Austria, Inglaterra y Alemania, consiguiendo precios tan baratos, que jamás han sido ofrecidos.—Con estas mismas ventajas venderemos á nuestra clientela, y rogamos á las señoras que ántes de comprar hagan una visita á estos Almacenes, si no quieren perjudicar su bolsillo.

TELAS NUEVAS	LANAS LISAS	SEDERIAS	CONFECCIONES
Cuadritos de fantasías, pequeños dibujos, doble ancho.....á <b>5 y 6 rs.</b>	Kaschmyr y bigoñas, colores nuevos, doble ancho.....á <b>6 rs.</b>	Gros negros y fayas de pura seda para trages.....á <b>16 rs.</b>	Preciosas manteletas modelos de otomana, y granadina con flores terciopelo, desde..... <b>260 rs.</b>
Beiges pura lana de fondos lisos con dibujos sueltos en variedad de colores.....á <b>10 rs.</b>	Arminres y sargas, todo lana, doble ancho.....á <b>8rs.</b>	Paño de Francia y radsemir riquísimo.....á <b>28 rs.</b>	Visitas de cachemir y telas nuevas, desde..... <b>60 rs.</b>
Damas, telas ricas con preciosos dibujos bordados y brochados, última creacion, doble ancho.á <b>12 rs.</b>	Velo religiosa y crespones, colores últimos, todo lana, doble ancho.....á <b>8 rs.</b>	Otomanas todo seda, que garantizamos.....á <b>24 rs.</b>	Trages de lana, elegantes modelos de París, desde..... <b>200 rs.</b>
Hilo á hilo; lana pura, tela preciosa para trages combinados, doble ancho.....á <b>14 rs.</b>	Cachemires de la India, colores preciosos, doble ancho, pura lana.....á <b>10 rs.</b>	Surah y rasos maravillosos negros y de colores.....á <b>20 rs.</b>	Modelos de capotas y sombreros para vestir, desde..... <b>80 rs.</b>
		Rasos negros y de cuantos colores se pidan.....á <b>6 y 8 rs.</b>	Zapatos y botinas, tacon á lo Luis XV, desde..... <b>50 rs.</b>
		Corak de las Indias, ó sea seda cruda, á 6 rs.—La pieza.....á <b>120 rs.</b>	

En equipos para novias y ropas blancas confeccionadas, podemos competir con el extranjero en precios y calidades.—Corsés, polisones, medias de seda, de hilo Escocia, y algodón; sombrillas, guantes, corbatas, abanicos, perfumería, pasamanería y objetos de capricho para tocador. En artículos para muebles y cortinajes, tenemos siempre la exclusividad de los dibujos más nuevos y precios excepcionales.

PARA CABALLEROS

Preciosos trages de levita, chaquet ó cazadora, á precios increíbles por su buen corte y géneros de primera calidad. Los sacos ó pardesús forrados en seda, nadie puede competir con nuestros precios de 200 rs., y forrados en lana 120 rs.

LIQUIDACION

del gran Bazar de Ibo Esparza. En ella pueden comprarse los diferentes artículos de quincalla, bisutería, joyería y relojería de 10 á 20 por 100 más barato que en ninguna otra liquidacion.

34, Carrera de San Jerónimo, 34

**DISTRACCION DE MODA** EL RECORTADOR DE maderas y metales. Acto de hacer en pocos instantes, y sin aprendizaje, preciosos objetos, como canastillas, relojas, armarios, rinconeras, cajas, lámparas, cigarreras y otros mil objetos diferentes. Se remiten gratis catálogos de los trabajos. Máquinas desde 5 pesetas. Dirigirse al representante de Chonet y Compañía, Fontanella, 11, 3.º, BARCELONA.

CALLE DE Preciados, 3 **EL AGUILA** Calle de Preciados, 3 **GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS** Trajes tricot y lanilla, á 80, 100, 120, 140, 170, 200, 240 y 280 rs. Sacos, sobretodos, lanas y melton, á 100, 120, 140, 170, 210, 250 y 300 reales. Géneros de novedad para confeccionarlo á medida.



Se reciben esquelas de defuncion para este periódico hasta las seis de la tarde, en la Administracion, calle de San Gregorio, núm. 8, bajo.

Curacion infalible de **LA TOS** por crónica y rebelde que sea, con las nuevas **PASTILLAS PECTORALES DEL DR. MARQUÉS**

De venta en su farmacia y laboratorio, calle del Hospital número 190, Barcelona.—Caja, 6 rs.—Por correo, 7 rs.—En Valladolid: don Mariano Perez Minguéz y D. E. Alonso Ojea.

REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicacion, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los dias 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la índole de los trabajos coleccionados.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40. Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45. Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60. Américas: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75. Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50. Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.—Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

CENTROS DE SUSCRICION

Madrid.—En las librerías de Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso; Fé, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Carmen; Cuesta, Carretas; San Martin, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7. Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales. Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administracion de la Revista, Justiniano, 6, principal izquierda.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA É HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi Margall, D. Pablo Piferrer, D. José Maria Cuadrado, etc., con un prólogo de D. Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos fotograbados, grabados al boj, dibujos á pluma, holiografías y cromolitografías, reproduccion del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos suntuarios y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á reales.

Puntos de suscripcion.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZO y compañía, Anses March, 95, v. principales librerías.—Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de hierro.» Magdalena, 6, principal.—Provincias y Ultramar: En casa de los señores corresponsales de la Biblioteca «Arte y Letras.»

ENFERMEDADES SECRETAS

Consulta todos los dias de 2 á 4 de la tarde. EDUARDO ROMEO, Santa Catalina 14 principal, Zaragoza.

Crema de nieve y almendra.

Este gran descubrimiento de tocador, es tan igual para tener suave el rostro, excluirlo, purgarlo de toda irritacion, conservarlo siempre fresco, limpio, terso y trasparente.

Las mujeres que lo usan diariamente se hacen admirar por lo sano, aterciopelado de su cutis y limpieza de su cuello.

Tambien quita lo tostado del sol, del aire, de la brisa y baños de mar y minerales, grietas de labios y manos, arrugas, escocido, los efectos funestos de los malos blancos para el rostro, escama y toda eflorescencia de la tez. «No tiene sales metálicas.»

Para despues de afeitarse los hombres, es admirable, y para afeitarse los jóvenes, en lugar de agua y jabon. Tambien limpia los pies y no se exponen á dolores reumáticos con la humedad. 6 rs. bote y 2 onza; por mayor, 25 por 100 descuento.

Es buena para convalecientes ó de color perdido por las viruelas, ictericia, fiebres tifoideas, tercianas; para quitar toda clase de manchas, precevar los sabañones mejor que todas las pomadas y tópicos conocidos hasta el dia.

En Madrid, Jardines, núm. 5, almacén de Aceite de Bellotas; inventor L. de Brea y Moreno, y en 2,500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos mundos.

Tambien reemplaza con inmensa ventaja al col-crean de los ingleses. Poned una poca antes de los polvos y me dareis gracias.

Es amirabile para calmar el picor con ó sin costras del eczema, impigo, psoriasis, herpes, del favus ó tina, sabañones, hemorroides, de toda erupcion cutánea, para reblandecer los granos, calmar la irritacion de los callos, para levantar los cocos de los niños, y toda clase de insectos de los adultos, en cualquiera region, y de cualquiera ser viviente.

DISCURSOS Y ARTICULOS POLITICOS

DE DON JOSÉ LUIS ALBAREDA

CON UNA CARTA-PRÓLOGO DEL EXCMO. SEÑOR DON JUAN ALVAREZ DE LORENZANA Véndese esta obra en la librería de Fé, carrera de San Jerónimo, 2, y en las principales librerías de Madrid y provincias, á los precios siguientes: Madrid, 7,50 pesetas en rústica; encuadernado á la inglesa, 10 pesetas; Ultramar, 15 y 20 pesetas respectivamente.

IMPRESION

EL CORREO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales; quincenales y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.

Se vende papel por arrobas en la administracion de este periódico

HOTEL ESPAÑOL É HISPANO-AMERICANO

Núms. 116 y 118 W. 14th. St.

(Cerca de la Sexta Avenida) NUEVA-YORK.

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más aristocrático en su clase en Nueva-York, tiene comodidades para alojar cien huéspedes; con espaciosas habitaciones para familias; hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles á la llegada de todos los vapores de las Antillas y de Europa, para conducir á los señores pasajeros con sus equipajes al hotel.

Hay cierto número de habitaciones á precios muy equitativos, para personas solas ó familias que deseen economizar durante la temporada de invierno.

Table d'hote, con excelentes vinos, desinco á siete y media de la tarde.

LOCAL

Se desea uno espacioso en sitio céntrico y propio para establecer una industria.